

Islam disebut sebagai muslim, artinya orang yang mempunyai misi perdamaian dengan tuhan dan sesama manusia karena kata Islam itu secara esensial berarti masuk dalam perdamaian. Inilah makna Islam dilihat dari sudut bahasa, sekaligus mencerminkan maknanya mengenai hakikat agama tersebut. Karena misi perdamaian yang disebarkan ini, maka di dalam Al-Qur'an dan uraian tafsir Al-Qur'an sering dinyatakan bahwa Islam adalah agama yang mengutamakan kelembutan dan anti kekerasan.⁴

Meskipun Islam memberikan kebebasan beragama, namun jika ada seorang muslim yang ingin keluar dari Islam, maka sejatinya ia sedang tersesat dari jalan yang benar setelah sebelumnya ia mendapat hidayah. Orang seperti ini harus diselamatkan, ia harus diingatkan akan kebenaran Islam dan kesesatan ajaran selain Islam. Jika ia bersedia kembali ke pelukan Islam, berarti ia telah diterangi cahaya kebenaran, dan dijauhkan dari suram dan gelapnya kesesatan. Namun jika ia tetap memilih berada di jalan kesesatan, setelah sebelumnya ia dinaungi hidayah, berarti ia telah memilih siksa Allah di dunia dan akhirat.⁵

⁴ Ahmad Choirul Rafiq, "Fenomena Murtad Dalam Masyarakat Islam Awal Implikasi Perang Riddah Terhadap Kebebasan Beragama Dalam Islam", *At-Tahrir Jurnal Pemikiran Islam*, No 2 (Juli, 2009), 146.

⁵ Abu Furqon al-Banjary, "Meniti Jalan Para Ulama", dalam <https://abufurqan.wordpress.com/2013/03/02/pandangan-islam-tentang-berpindah-agama.html>, diakses pada 26 Maret 2017.

Study komparatif juga memiliki kekhasan yang membedakannya dengan metode lainnya. Pertama, terdapat isu-isu yang diangkat memiliki kelayakan untuk dibandingkan, namun hal ini juga menyesuaikan dengan kemampuan peneliti untuk menjelaskan argumentnya. Kedua, variabel-variabel yang diangkat memiliki hubungan sehingga ditemukan perbandingannya. Ketiga, study komparatif adalah studi yang *anti-continguty* yaitu tidak berkelanjutan. Studi ini hanya mencari perbandingan dari setiap fakta dan tidak sebagai studi berkelanjutan.

J. Sistematika Pembahasan

Agar memudahkan dalam pembahasan dan mudah dipahami, maka pembahasannya dibentuk dalam bab-bab yang masing-masing mengandung sub bab, sehingga tergambar keterkaitan yang sistematis. penulis membuat sistematika pembahasan sebagai berikut :

Bab Kesatu : Menguraikan alasan dan ketertarikan penulis dalam meneliti masalah ini, gambaran secara keseluruhan skripsi, seperti yang terdapat di dalam latar belakang masalah, identifikasi masalah, batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab Kedua : Dalam bab ini penulis menguraikan tentang kebebasan beragama dalam pandangan hukum Islam, meliputi: a) Kebebasan

beragama dalam Islam, b) Koversi pindah agama, c) Riddah dalam konsepsi hukum pidana Islam, d) *Ratiolegis* hukum riddah dalam hukum pidana Islam.

Bab Ketiga : Dalam bab ketiga penulis menguraikan tentang kebebasan beragama di Indonesia, meliputi: a) Kebebasan beragama di Indonesia, b) Problem keagamaan di Indonesia, c) Jaminan beragama berdasarkan hukum Indonesia, d) *Ratiolegis* hukum riddah dalam hukum Indonesia.

Bab Keempat : Dalam bab ini menjelaskan mengenai analisis pembahasan yang meliputi: a) Analisis persamaan dan perbedaan mengenai konsep kebebasan beragama dalam hukum Islam dan hukum positif di Indonesia, b) Analisis *ratiolegis* dibalik konsep hukum Islam dan hukum positif di Indonesia tentang kebebasan beragama.

Bab Kelima : Bab ini merupakan bagian akhir yaitu penutup dari isi keseluruhan skripsi dan meliputi kesimpulan yang merupakan jawaban pokok, serta saran yang sesuai dengan topik yang dibahas.